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政务要闻
■ 近日，市委常委、统战部部长、副市长陈向平带领有

关部门负责人到洛阳·大学科技园调研。洛阳·大学科技园
已建成投用孵化办公面积1.6万平方米，入园企业65家，其
中在孵企业58家。陈向平希望园区以一流大学科技园的
标准，组织好项目建设和园区运营；有关职能部门要站在服
务园区就是服务产业的高度，大力支持洛阳·大学科技园的
建设与发展。 （张锐鑫 张炜）

■ 18日上午，由省委政法委组织的三门峡市公安消防
支队先进事迹巡回报告团在我市举行专场报告会，报告团成
员讲述了公安消防队员骁勇善战、服务群众、亲民爱民的感人
事迹。我市600多名政法干警参加报告会。（申利超 杜鹏）

前不久，家住西工区健康西路社区某单位家属院的魏师
傅，碰到个倒霉事儿：一家公司在小区卸货时，货物从车上滑
落，不偏不正，正好落在他的轿车前风挡玻璃上，玻璃烂了。

魏师傅提出，对方赔2500元算完事。而货主朱师傅说，要
得太多，不能接受。俩人气都不顺，矛盾逐渐升级。魏师傅不
让对方车走，朱师傅则用另一辆车堵住了小区大门。

群众一个电话，社区主任杨静来了。
“魏老兄。”54岁的杨静来到魏师傅家中，开口叫了30岁出

头的对方一声老兄，“要说咱也够倒霉的，馅饼没掉到咱头上，
却掉下一块‘石头’。”

杨静的这一声“老兄”并没有让魏师傅领情，他坚持要2500
元，少一分也不行。

这头不行，找那头。杨静转身来到朱师傅家中。“朱老哥。”
她还是以哥相称，“毕竟咱把人家的车给砸烂了，于情于理，咱
得赔点，你现在把小区大门一堵，不是更没理了吗？”

正在气头上的朱师傅，同样没领杨静的情，三言两语把她
打发走了。

调解陷入僵局。
第二天，杨静再次来到魏师傅家中寻求突破口，然而，魏师

傅说，除赔2500元外，对方还得再赔他800元误工费。节外生
枝，把杨静推上了“绝路”。果不其然，对方一听，把桌子拍得啪
啪响，表示一分钱也不会赔。调解再度陷入僵局。

从朱师傅家出来已是中午时分，杨静顾不上吃饭，又找到
魏师傅。看到杨静这么锲而不舍，魏师傅松了口——800元
误工费不要了，但那2500元不能少。

魏师傅一松口，杨静的“进攻”急忙跟上。这一次，货车司
机成了她“求胜”的砝码。“我告诉他，事儿一出，朱师傅肯定要
把账算到司机头上，人家司机风里来雨里去，挣俩辛苦钱不容
易。”杨静说，她的这一番话，让魏师傅最终减了100元——赔偿
2400元，否则免谈。

2500元降到了2400元，说实话，杨静没有底气能让朱师傅
接受，但她没有放弃。她小跑来到朱师傅家里，把话一说，对方
表示，就给2300元。

一边是少了2400元免谈，另一边是只给2300元，杨静两边
又跑了几趟，最终也没能把中间这100元的事摆平。调解第三
次陷入僵局。

接下来发生的事，是谁也没有想到的。
社区书记刘海霞告诉记者，当天下午，她和杨静抱着最后

一线希望再次来到魏师傅家中。一进门，杨静二话没说，朝着魏
师傅两口子深鞠了三个躬。这一举动，让对方一下愣住了。“她葫
芦里究竟卖的是什么药，我也不知道。”刘海霞说。

紧接着，杨静开了口：“快两天了，这个事儿也没能让你们
双方满意，这不是你们的错，归根结底是我们社区干部的调解
没到位，我代表社区给你们道个歉。”

“再硬的冰，也架不住暖心的话啊！”刘海霞说，杨静此言一
出，让魏师傅两口子很受感动，当即表示接受2300元的赔偿。

“死疙瘩”，就这样被解开了。 本报首席记者 李三旺

矛盾双方不依不饶 社区主任反复调解

“再硬的冰，也架不住
暖心的话啊！”

本报讯（记者 鲁博 通讯员 李占锋）第11届洛阳会盟荷
花节自12日开幕以来，每天前往赏玩的游客络绎不绝。刚刚过
去的双休日，洛阳银滩休闲农业观光园日均游客量1.7万余人
次，迎来赏荷小高峰。

目前，该观光园内荷花已进入盛开阶段，游客可欣赏到不同
色系、品种的荷花；此外，游客还可进行垂钓、划船等娱乐活动。
园区精心打造的水上乐园和儿童乐园，将为家长和孩子带来暑
期里的凉爽和刺激。在采摘园中，游客可采摘多种无公害的果
蔬，领略田园风光。

本届荷花节由市美术家协会、市摄影家协会、洛阳银滩休闲
农业观光园承办，不收门票、不收停车费。荷花节将持续至8月
下旬，其间，将开展荷花绘画与摄影大赛、荷花仙子选拔赛、微电
影大赛及戏曲、歌舞专场表演等活动。

会盟荷花节
迎来赏花小高峰

龙门园区镇南社区的群众说，不
管啥时候遇到社区主任都爱萍，她都
笑眯眯的，这人好像从来不生气。

社区工作较为琐碎，要想做好，得
有两把刷子，而都爱萍的“绝招”似乎
就在“不生气”上。

镇南社区有位李老太太，今年 3
月和老伴儿闹了别扭，每天都来社区
办公室待着，不停地诉说。面对这一
情况，都爱萍一点也不生气，笑眯眯地
听着。老太太说天热缺 20 元钱买扇
子，都爱萍就自掏腰包为她买扇子；老
太太说屋里睡着不舒服想换张床，都
爱萍就给她慢慢讲道理。

有的工作人员不理解，都爱萍解
释说：“咱们社区里有 4 个企业家属
院，老人多。他们子女不在身边，心里
不舒服了，能找咱们聊天，说明信任咱
们。咱们可得对得起这份信任。”

都爱萍除了自己不生气，还能让
别人不生气。

两个月前，社区居民王师傅气冲
冲地找到都爱萍，嚷嚷着说自己几十
万元的字画被社区工作人员搬家时弄
坏了。都爱萍先拿出当初拍的照片和
签的合同，表示搬家是双方自愿的，又
一一列举这些年来社区对他的种种照
顾，有理有据，说到最后，王师傅承认

自己是无理取闹。
还有一次，社区居民张师傅夜里

酒喝多了，把都爱萍家里刚装好的防
盗网砸坏了。丈夫跟她急：“早说不让
你干这个了，看看这都是啥事！”都爱
萍还是不生气，说肯定是过去工作没
做好，明天得去问问。

第二天还没问，张师傅已经把防
盗网修好了，而且忙不迭地过来道歉：

“妹子，真是不好意思，昨晚上喝糊涂
了，可别跟我一般见识。”都爱萍还是
生怕过去哪里工作没做好，拉着张师
傅再三确认，最后才放下心来。

都爱萍说：“凡是来找我的群众，
基本上都有事，我就是给大家办事
的。能办成，双方都高兴，哪来的气；
办不成，心里愧疚，更不能生气了。”

本报见习记者 陈曦 记者 郝洋

“不生气”的社区主任

作为领导干部，学习弘扬焦裕禄
精神的最好方式，莫过于像他那样做
一个“泡桐”式的领导干部。

种泡桐，是焦裕禄走群众路线得
出的防风固沙办法。为了治理兰考

“三害”，他一次次下乡走访，开座谈
会，进而确定了种植泡桐的思路。
这缘于泡桐的特性：能吃苦，沙窝子
里也能扎根，并迅速根深叶茂，挡风
压沙。

这多么契合焦裕禄精神的内涵
啊！焦裕禄不就是这样干工作的吗？
面对恶劣的自然环境和贫困落后的面
貌，他不顾病体选择留了下来；面对肆
虐的“三害”，他豪言“革命者要在困难
面前逞英雄”，扎根群众依靠群众想方
设法；面对艰苦复杂的治理环境，他永
不言弃，带领群众战天斗地“敢让兰考

换新颜”。这种能吃苦、善战斗、甘奉
献的精神，像极了泡桐。

学习焦裕禄，就要从做一个“泡
桐”式领导干部开始。

能吃苦，像泡桐样“不挑地儿”。
好地方能待，“赖地方”不惧；小问题能
解决，大困难能克服。困难的事情和
艰苦的地方，最考验领导干部的担
当。共产党的领导干部在干工作上没
有讨价还价的余地，不能做困难面前
的“逃兵”。要像泡桐一样，盐碱地上
能生长，沙窝子里能繁茂。干工作，宁
苦自己，不苦人民。

善战斗，像泡桐样百般“炼身”。
在恶劣的条件下，泡桐树为了生存，深
深扎根于大地，也尽可能大范围地适
应不同的地方和温度，炼就了百折不
挠身。作为领导干部，为人民服务也

要练就“十八般武艺”，深深扎根在群
众中，面对问题想方设法，面对困难尽
心竭力，既善于千方百计干工作，更善
于聚合群众的智慧和力量，能征善战，
干一件成一件。

甘奉献，像泡桐样“浑身是宝”。
泡桐树叶、花、果可入药，材质好、用途
广，在兰考，既“收服”了风沙，又变身
为一个产业，可谓浑身是宝，被人喜
爱。一个被群众热爱的领导干部，必
定也有“三宝”：为民，务实，清廉。这

样的领导干部，一定甘于无私奉献，清
正勤勉，时时想着群众，处处为了群
众，事事让群众满意。这样的领导干
部，就是群众心中珍视的“宝”。

（作者单位：偃师市新闻中心）
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做“泡桐”式的领导干部

本报讯（记者 李东慧）日前，市
纪委召开领导班子专题民主生活会。
市委常委、市纪委书记王建民参加会
议并对扎实开展教育实践活动提出
要求。

省纪委常委魏治功，市委第十六
督导组组长、市信访局调研员张庆环
到会指导并进行了点评。

会前，市纪委领导班子召开了 8
次座谈会，研究确定了10个“四风”方
面、5 个工作方面的问题作为第二批
整改事项。在专题民主生活会上，
王建民代表市纪委领导班子作了对照
检查，并带头作了自我对照检查，随后,
班子成员逐一进行了批评与自我批评。

就市纪委开展好下一步教育实践

活动，王建民强调，一要扎实整改，继
续深入推进教育实践活动。要抓紧完
善班子和班子成员的“查摆问题台
账”，坚决做到立行立改。二要敢于担
当，切实抓好全市的党风廉政建设和
反腐败工作。要始终按照市委要求，
充分发挥纪检监察机关执纪监督问责
作用，有效解决我市一些领导干部中

存在的“官油子”问题，解决“不廉不
勤、廉而不勤”“为官不为”等问题，促
使全市上下形成一种敢于担当、积极
干事创业的氛围。三要以身作则，切
实加强纪检监察干部队伍自身建设。
市纪委班子成员要带头树立群众观
点，带头履职尽责，开创党风廉政建设
和反腐败工作新局面。

市纪委召开领导班子专题民主生活会

本报讯 （记者 李迎博）昨日，
市委常委、宣传部部长杨炳旭主持召
开市委宣传部领导班子专题民主生活
会，并就进一步开展好教育实践活动
提出要求。

市委第十七督导组组长、市城乡
一体化示范区调研员张学柱全程参加
会议并进行了点评。

杨炳旭代表市委宣传部领导班子
作了对照检查，并作了个人对照检
查。随后，班子成员逐一作了对照检
查，深刻查摆班子和自身存在的问题，
认真开展批评与自我批评。

杨炳旭指出，市委宣传部要以专
题民主生活会为新起点，将学习教育
贯穿始终，以学习讲话新成果进一步

树立群众观念、提升思想认识；要将整
改落实贯穿始终，以查摆问题新力度
进一步增强做好整改工作的信心；要
将作风改进贯穿始终，以制度建设新
规范进一步推进作风建设常态化、长
效化；要将班子建设贯穿始终，以作
风建设新成效进一步提升宣传工作
水平。要以教育实践活动为契机，紧

紧围绕市委、市政府中心工作部署，
高举旗帜、紧密团结，守土有责、敢于
担当，开拓创新、务实重干，为促进全
面深化改革、推动经济持续健康发
展、维护社会和谐稳定，为洛阳加快
建设名副其实的中原经济区副中心
城市，提供更加有力的宣传思想文化
保障。

市委宣传部召开领导班子专题民主生活会

本报讯（记者 孙自豪 通讯员
尹培培）近日，伊滨区召开党工委班子
专题民主生活会。

市派第十督导组组长、市林业局
调研员田晓峰全程参加会议并进行了
点评。

会上，伊滨区管委会主任、党工委
副书记刘冠瑜通报了专题民主生活会

准备情况，代表党工委班子作了对照检
查，并带头作了个人对照检查，深入剖
析自身存在的问题，并由班子其他成员
提出批评意见。随后，班子其他成员结
合自身实际和分管工作，也逐一作了对
照检查。民主生活会氛围“辣味”十足，
真正达到了增进团结、促进工作的目的。

田晓峰在点评时说，这次专题民

主生活会是一次高质量的民主生活
会，一方面，会前准备扎实充分，能够开
展多种形式的学习教育活动，谈心谈话
认真到位，班子负责人能亲自主持撰写
对照检查材料；另一方面，这次民主生
活会聚焦“四风”查摆问题，对照“理论
理想、党章党纪、民心民生、先辈先进”
四面镜子，整改思路清晰，起到了相互

提醒、相互帮助、相互促进、相互提高的
作用，实现了预期目标。田晓峰希望伊
滨区党工委班子继续在深化学习教
育、增强责任担当、抓好问题整改、建
立长效机制上下功夫，让群众感受到
教育实践活动带来的新变化，为推进
全区经济社会发展发挥更大作用。

刘冠瑜最后作了表态发言。

伊滨区召开党工委班子专题民主生活会

再硬的冰，也能被情融化
真不敢想象，如果魏师傅和朱师傅之间的“死疙瘩”不

解开，最后将是什么样的局面，是大打出手，还是对簿公堂？
调解矛盾纠纷是一门学问，处理得当，能取得化解矛盾

的效果；反之，非但不能化解矛盾，还容易使矛盾激化。
面对矛盾纠纷，杨静没有直接判定谁是谁非，而是把未

能让双方满意的原因归结于自己的调解工作没做到位。
正如刘海霞所说：“再硬
的冰，也架不住暖心的话
啊！”这番话究竟体现了什
么？体现出杨静对群众的
那种真情。

邓金慧

社区工作较为琐碎，要想做好，得有两把刷子，而都爱萍的“绝招”
似乎就在“不生气”上——


